

Visites guidées du chantier de restauration/chantier de fouilles par l'équipe du Service Archéologique Départemental 17

Une opération d'archéologie préventive a été mise en place par le Service d'Archéologie départementale de Charente-Maritime dans le cadre du programme de mise en valeur des fortifications par le Syndicat Mixte de Brouage, afin de préserver et étudier ces éléments significatifs du patrimoine. Les investigations menées en 2023 et 2024 sur le bastion d'Hiers ont permis la compilation des relevés architecturaux des élévations et la mise au jour de vestiges d'époque moderne (XVIIe s.) sur le terre-plein du rempart, ainsi qu'à l'intérieur de la place.

L'objectif est de mieux comprendre les fortifications, des principes de construction employés au milieu du XVIe s. jusqu'à l'évolution des conceptions stratégiques de la place forte à la fin du XVIIIe siècle. Nous observons que la mise en place des fondations de Brouage a mobilisé des moyens humains et financiers considérables et que les ouvrages fortifiés se sont succédé durant trois siècles à partir du tracé initial en intégrant au maximum les maçonneries préexistantes. La reconnaissance de ces différents ouvrages imbriqués permettra d'orienter scientifiquement les choix de restauration des fortifications.